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 謹 賀 新 年 
今年も市平「なんかしゅうかい」（本多恵二会長）の 

メンバーで立派な『門松』を作って頂きました。 

長寿の秘訣 

◎三度三度 なんでも食べる。魚、肉とも好きで好き嫌いがない。 

◎ ゲートボールをし、草花栽培で楽しみながら体を動かしている。 

◎ 強い意志を持っている。 

吉田 愛吉さん（立原区其の河内）９１歳に聞きました。 

振興会会長 佐々木 元

新年あけましておめでとうございます。 

旧年中は新合地区振興会（公民館）活動に多大なご配御とご協力を賜り感

謝しお礼を申し上げます。 

 昨年は苦難の年でした。しかし、人間のすばらしさは、それをみんなで乗

り越え希望に満ちた明日に向かうことができる事です。 

 今年も「安全・安心」と「一層の活性化」を目指し、新合に「生まれ育っ

てよかった」と言える古里にしましょう。その為に定例の事業の他に                               

１、架け干し米部会の充実 

２、加工品部会、果樹・野菜部会試行の取り組み 

３、安全安心のまちづくり・防犯への取り組み ・交通安全教室 ・駐在所の設置 ・標識設置など 

４、小学校統合、支所・公民館等の再編問題への取組み、今後もご理解とご協力をお願い致します。 

 
山下 和則 方面隊長 消防庁長官定例表彰   

永年（２０年）勤続功労章 

 １月８日は天草市出初式が河浦総合運動場で実施された。天草

市消防団総勢１１５０名の

中で、河浦消防方面隊長（団

員１５０名）として活躍され

ておられる山下和則さんが

２０年勤続表彰を消防庁長

官から受けられた。おめでと

うございます。又、当日の出

初式で河浦は、放水競技の部

で優勝、通常点検では２位というすばらしい成績で河浦方面隊

（河浦町消防団）の底力を発揮し町民の拍手喝采をあびました。

（新合地区の消防団員は現在６５名） 

実感した閉講式 ～地域総合学習の会～ 

 平成２３年度の地域総合学習の会の閉講式をしました。

２月１０日（金）に実施しましたが、平日にもかかわらず

４７名の参加をいただ

きました。 

 今回は１１月に行い

ました「新合地区 交通

安全推進大会」に引き続

きまして「交通安全教

室」を牛深警察署にお願いいたしましたところ交通係の皆

さんをはじめ、熊本県交通安全協会から２名の講師の方に

参加いただき、交通安全

の講和並びに交通安全

講習を実施していただ

きました。内容ある話で

参加者も『交通安全の大

切さ』を実感して帰られ

ました。 

平成２４年度も多くの参加をお願い致します。 

がんばってます⑮ 
～先祖祭り～       立原区 山﨑 秀さん（６３歳） 

 新合では昔から各地で「先祖祭り」が行われていた。今では少なくなってきているのが立原地区を中心

にまだその伝統を守り実施されている一族がある。 

 昨年 12 月 5 日には、立原地区村迫の山﨑家の「先祖祭り」

があった。今山﨑家は、山﨑旬子さんと山﨑秀さん宅の二軒。

今年の当番（座元）は旬子さん宅、座元に両家をはじめ、一族

が集まり神主さんに先祖をお祀（まつ）りしている場所（祠（ほ

こら）や石碑など）でお参りしてもらう。山﨑家のご先祖は根

囲り約２m に及ぶ榊（さかき）の木にお祀りしてある。この

ご神木を見ると先祖祭りが約１００年以上も続いていると推

測される。お祭りが終わると座元でお神酒をいただき、ご馳走

を食べ歓談し親睦を深める。久しぶりの出席者もいて話が尽きないという。秀さんによると、この先祖祭

りを通して、「先祖様への感謝と崇敬の念」を育み「一族の和と繁栄」を願い、ひいては山﨑家のみでな

く「地域の発展」を願って続けているという。この話を伺って、山﨑秀さんの一族のみに固執せず、広く

地域まで見つめた先祖祭りを考えて実施されているのにも感心

した。先祖への感謝・崇敬の念が本物なのである。 

井上靖大さんからも先祖祭りについて聞いた所、井上家は７軒

集まるとのこと。子どもも含め２０人は毎年集まり先祖祭りを行

っているとのこと。以前は座元の所へ野菜や魚を持ち寄り自分達

でご馳走を作り、ドブロク（濁酒）を飲み大いににぎわい、帰り

には酔っ払って歩けずリヤカーで連れ帰った記憶もあると懐か

しげに話された。今、立原地区では先祖祭りをしている一族は７

グループあるという。新合では一番多い。山﨑秀さんによれば今一番の悩みは、高齢化が進み、参加者の

減少で継続していくのが難しくなっていることだという。一族が集まり料理を自分達で作ったり、リヤカ

ーで運んでもらったり、先祖への感謝などでも田舎の絆ができていたのである。 今、秀さんには、野菜

作りと鶏３００羽を自家用飼料（小麦など作り）で育てる夢がある。先祖祭りの精神が秀さんに脈々と受

け継がれ一族と地域の発展を願っている熱い思いが伝わってきた。期待したい。 

新 年 祝 賀 式 
伝統ある新年祝賀式を元日の午前１

１時００分 から同窓会（会長 吉田

富義）と公民館（振興会）との共催で

実施しました。約４０名の出席の中で

新年を祝い新合地区全体としてのさ

らなる発展を願って式を終えました。  
保育園児の演技に大喝采 

    ～総合学習の会「園児との交流」～ 

  １２月１９日（月）に、総合学習の会と新合保育

所の園児との交流会がありました。園児のあどけな

さのなかにも、一生懸命

さや愛らしさが伝わり、

楽しい交流の一時を過ご

させていただきました。

保育園や先生方・保護者

のがんばりが充分伺える

交流会でもありました。 

 

祝  成人 新合地区成人講座 

 ６４回目を迎えた新合地区の成人講座を１月２日に実施

しました。振興会長の挨拶のあと、前新合小学校同窓会長

吉田多計至さんによる講

和があり、恩師の原田琢

二先生からお祝いと励ま

しの言葉をいただきまし

た。その後は山茶花（さ

ざん花）の記念植樹と記

念写真を撮りクラス会に

移り旧交を温めました。 

   新成人と成られた方は次の方々です。 

平田沙也夏さん（上津留） 松下那子さん（上津留）   
井上文博さん（立原）   大塚伊織さん（上津留）      
本多美咲さん（市平）久富絵梨香さん（市平） 

 

平成 24年 2月 24日(金) 

 新合地区振興会 

振興会便り 
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≪お知らせ≫ 

◎２月２６日（日）新合小フェスタ 

◎３月１１日（日）河浦中学校卒業式   

◎３月２２日（木）新合小修了式 

◎３月２３日（金）新合小卒業式 （町内全校） 

◎３月２４日（土）新合保育所卒園式 


